

DIARIO DE SESIONES CORRESPONDIENTE A LA SESION DE APERTURA DEL PERÍODO DE SESIONES ORDINARIAS REALIZADA EN LA SALA DE SESIONES DEL HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE DE LOBOS A LOS UN DIA DEL MES DE MARZO DEL AÑO DOS MIL VEINTIUNO.-

PRESIDENTE RUSSO: Siendo las veinte horas y once minutos del día lunes primero de marzo del año dos mil veintiuno y habiendo quórum para sesionar, damos inicio a esta Sesión de Apertura de un nuevo Período de Sesiones Ordinarias de este Honorable Concejo Deliberante. Invito al Concejal Carriquiry y a la Concejal Dinomo a izar el Pabellón Nacional y Provincial respectivamente.-----

Así lo hacen los mencionados – **Aplausos** –

PRESIDENTE RUSSO: Conforme a lo ordenado en el Capítulo 2º, Artículo 68, Inciso 2, de la Ley Orgánica de las Municipalidades, corresponde en el día de hoy la apertura de un nuevo Período de Sesiones Ordinarias. Y para declarar abierto dicho período, ha sido invitado el señor Intendente Municipal de nuestra ciudad, Ingeniero Jorge Oscar Etcheverry. Queda a consideración de los señores Concejales, la procedencia de la invitación y posterior ingreso del señor Intendente Municipal a este Recinto.-----
Tiene la palabra el Concejal Zampelunghe.-

CONCEJAL ZAMPELUNGHE: Aprobado, señor Presidente.-

PRESIDENTE RUSSO: Tiene la palabra el Concejal Valderrama.-

CONCEJAL VALDERRAMA: Aprobado, señor Presidente.-

PRESIDENTE RUSSO: Tiene la palabra el Concejal Zabalo.-

CONCEJAL ZABALO: Aprobado, señor Presidente.-

PRESIDENTE RUSSO: Tiene la palabra el Concejal Carriquiry.-

CONCEJAL CARRIQUIRY: Aprobado, señor Presidente.-

PRESIDENTE RUSSO: Queda entonces aprobado por unanimidad, la invitación y posterior ingreso del señor Intendente Municipal a este recinto. Solicito, por favor, al señor Secretario Don Agustín Soto, invite al señor Intendente Municipal Ing. Jorge Etcheverry a ingresar al mismo.-----

Se retira el señor Secretario, Agustín Soto, reingresando al Recinto dándole paso al señor Intendente Municipal – Ing. Jorge Oscar Etcheverry – quien ocupa un lugar en el Estrado, a la diestra del señor Presidente Horacio Daniel Russo.-----

– **Aplausos** –

PRESIDENTE RUSSO: A continuación entonaremos las estrofas del Himno Nacional Argentino.-----

Así lo hacen los presentes – **Aplausos** –

PRESIDENTE RUSSO: Por Secretaría, se dará lectura a las adhesiones recibidas para el día de la fecha.-----

SECRETARIO SOTO: “Lobos, 1 de marzo de 2021

La Unión Vecinal Conservadora de Lobos desea a todos los integrantes del Honorable Concejo Deliberante, un fructífero año legislativo, en el cual, a través del debate y la discusión puedan plasmarse las mejores iniciativas para nuestra ciudad.-

Firmado: Enrique Oyarzun - Presidente. – Marcela Caronni - Secretaria.-”

“Partido Justicialista de Lobos - Frente de Todos

1° de Marzo de 2021

Con motivos del inicio del período de sesiones ordinarias del Honorable Concejo Deliberante de nuestra Ciudad, el Partido Justicialista de Lobos - Frente de Todos, saluda a los integrantes del Honorable Cuerpo y les desea un año de trabajo fructífero en beneficios de nuestra ciudad.-

Firmado: Javier Indelicato – Presidente Partido Justicialista.-”

“Lobos, 01 de Marzo de 2021

Sr. Presidente del Honorable Concejo Deliberante – Dr. Daniel Russo.-

De mi mayor consideración:

En este día donde reafirmamos fervientemente el sistema democrático, comenzando un nuevo período de sesiones ordinarias, todos los integrantes de la Unión Cívica Radical deseamos que este período sea el reflejo de las necesidades de nuestros conciudadanos.-

Lo saluda a usted atentamente.-

Firmado: Oscar A. Bruno – Presidente.-”

“Al Sr. Presidente del Honorable Concejo Deliberante – Dr. Daniel Russo – S/D.-

De mi mayor consideración:

Ante un nuevo comienzo de la labor legislativa del Honorable Concejo Deliberante que Ud. preside, quiero expresar mis mejores deseos de un pleno y fructífero período de trabajo en bien de nuestro querido pueblo.-

Es un momento de profundo riesgo para el país y el mundo donde las circunstancias se alían para crear incertidumbre, expreso mi anhelo para que la divina providencia nos conduzca a un remanso de esfuerzo y esperanza.-

En la convicción de que se superaran todas las dificultades, saludo a Ud. con mi más sincero afecto.-

Firmado: Anita Canseco de Eichhorn.-”

“Al Sr. Presidente del Honorable Concejo Deliberante – Dr. Horacio Daniel Russo.-

El Movimiento Radical 5 de Abril saluda ante una nueva apertura de Sesiones Ordinarias, deseándoles que tengan un gran año de labor legislativa.-

El trabajo del Concejo Deliberante es fundamental para que la democracia funcione en su plenitud, con diferentes ideas, grandes debates y buscando siempre los consensos necesarios para mejorar nuestra ciudad.-”

“Con motivos del inicio del período de sesiones ordinarias del Honorable Concejo Deliberante de nuestra ciudad, la Juventud Peronista de Lobos. les desea a todos los integrantes del Honorable Cuerpo, un año de trabajo legislativo en beneficio de nuestras vecinas y vecinos de nuestra ciudad.-

Firmado: Bahiaza Cavaleri – Juventud Peronista.-”

“Sr. Presidente del Honorable Concejo Deliberante – Dr. Daniel Russo.-

En este día donde se festeja la democracia, todos los integrantes de la Juventud Radical festejamos un nuevo comienzo de sesiones ordinarias.

Lo saluda a usted atentamente

Firmado: Florencia Mansino – Presidente.-”

PRESIDENTE RUSSO: Quiero agradecer en especial todas estas adhesiones que hemos recibido, la presencia de los Secretarios Ejecutivos y en especial el resto de la gente que nos están siguiendo hoy por facebook, que debido a lo ya de público conocimiento, es sin público y, bueno, en la circunstancia que nos ha tocado. Hablar este año que ha pasado en medio de esta pandemia, que ha azotado a todo el mundo, quiero decirles que este Concejo ha trabajado como lo habíamos propuesto, con una presencialidad casi en mayoría durante todo el año y con los protocolos adecuados funcionó tal cual, además de agregarle el zoom, con todo el entusiasmo y dedicación que es lo que necesitaba el Ejecutivo, tuviera las herramientas necesarias para ejecutar su plan de gobierno. De hecho, como lo he dicho en alguna otra oportunidad, por algo este municipio está dentro de los gobiernos municipales más ordenado de la Provincia de Buenos Aires. Esto es un orgullo enorme para todo el Ejecutivo Municipal, que ha trabajado aún así y en pandemia. Por eso, invito en general a este Cuerpo a continuar trabajando por el mismo camino y con la mayor presencialidad posible. No quiero dejar antes de mencionar algo que realmente nos preocupa, que angustia, que realmente está haciendo sufrir demasiado a la gente y que, creo que desde todos los lugares en la argentina, tenemos que seguir trabajando y haciendo algo por la violencia de género, que está en su máximo, digamos, accionar. No solamente por la violencia o hechos que ocurren a diario, sino además con el aumento de femicidios que ha habido. Por eso, desde hoy, insisto que ojala que no sigan creando más dependencias o secretarías o lugares; lo que necesitamos es trabajar todos, muy cerca de la justicia, muy cerca de las fuerzas de seguridad, todo lo que esté a nuestro alcance y desde estas bancas del Concejo Deliberante estar y siguiendo apoyando algo que tiene que terminar en la Argentina. Vuelvo a insistir con un tema que está, en un año que va a ser político, siempre trae más allá de las enormes diferencias que tenemos, este es un Concejo donde hemos podido dialogar, donde hemos podido trabajar; y, que creo yo, que no se nos pierdan de vista las metas, como la que acabo de decir, trabajar por la violencia de género, ayudar a terminar o por lo menos a minimizar la pandemia, que la gente vuelva a esa normalidad aún con protocolos, pero con una normalidad casi habitual. Los invito a que nos ayuden y nos acompañemos entre todos. Muchas gracias.-

– **Aplausos** –

PRESIDENTE RUSSO: Paso a darle la palabra a nuestro señor Intendente, Ing. Jorge Echeverri, quien nos va a dar por abiertas las sesiones.-

INTENDENTE MUNICIPAL, ING. JORGE ETCHEVERRY: Señor Presidente de este Honorable Concejo Deliberante, señores Concejales, señores Secretarios, Presidente del Consejo Escolar Lobos, señores Consejeros Escolares, autoridades educativas, políticas y a todos los vecinos que nos están siguiendo por las redes. Como lo marca nuestra Ley Orgánica de las Municipalidades vengo a dar inicio al período de Sesiones Ordinarias de este Honorable Concejo Deliberante, para este año 2021. Este inicio de sesiones no es uno más. Hemos estado casi un año con pandemia, como lo ha estado el mundo también la argentina, y ojala que pronto podamos salir de esto de la mejor forma posible. Son momentos muy complejos; y aún en estos momentos complejos el pueblo ha dado muestras claras de estar a la altura de las circunstancias. Día a día, fuimos aprendiendo, trabajando, modificando decisiones para ir superando esta etapa. Y así como en la vida, en la política también hay que tomar decisiones, para las cuales se necesita coraje y no especulaciones; por supuesto que afrontando las consecuencias que cada decisión trae aparejada. Y en los momentos difíciles uno tiene que tener un sabio equilibrio entre lo urgente y lo importante; sin perder el norte, porque si le damos mucha importancia a lo urgente dejamos lo importante; y si le damos importancia a lo importante dejamos lo urgente. Las dos cosas hay que atenderlas en su justa medida. Y eso, hace que no nos apartemos nada del objetivo planteado para salir más airosos de la situación; pensando en el presente, pero también en el futuro. Y para esto es muy importante, y para todo el accionar político y para la vida, y en todas las circunstancias que está pasando la argentina, el valor de la palabra. Es más necesario que nunca tener coherencia entre la acción y el discurso. Porque nos hemos casi acostumbrado a que nos endulcen con lindos discursos y estamos siempre parados en el mismo lugar o peor. Y esas dulces melodías lo único que hacen es destruir realidades. Y contra eso debemos trabajar a conciencia, a destajo, para recuperar el valor de la palabra y para cumplir los objetivos. Nosotros allá por el ochenta y tres; yo tenía veinte años, veintiuno casi; y esa euforia que teníamos, esa alegría y ese cambio que íbamos a producir, hoy treinta y ocho años después vemos que hay cosas que no han salido muy bien. Estamos peor en pobreza, estamos peor económicamente, más allá de los gobiernos, más allá de todas cosas que sucedieron. Tenemos que empezar a hablar desde la verdad, decir las cosas como son necesarias; porque ahora viene el año de elecciones, es ahí donde más

tenemos que ser responsables; es ahí donde tenemos que ir con más verdad. La gente necesita cambios, cambios reales. Nosotros hemos decidido este año reparar este cuadro. Este cuadro fue hecho en el año ochenta y cinco, con una visión del autor Osvaldo Di Santo, con una visión de cuatro banderas; que me parece que esas cuatro banderas son los pilares, para que las cosas funcionen. Esas cuatro banderas hablan de justicia, de paz, de libertad e independencia. En momentos muy difíciles donde la justicia se quiere cooptar para poner tal o cual juez y no le resuelven el problema cotidiano a la gente. Donde la libertad está coartada o apretada por un pensamiento único. Y todos estos pilares funcionando bien, hace que funcione la república, tan necesaria. Tenemos un país el cual tiene todas las condiciones para no estar como está. Es el único país que tuvo cerradas las clases durante todo el ciclo escolar el año pasado. Es el único país que tiene unas condiciones productivas y unas condiciones humanas, para no tener la situación que está, ni tener los niveles de pobreza que están. Y no hablo, y no hablo, de tal o cual sector político que ha hecho las cosas mal. Creo que nosotros mismos como sociedad, como partidos políticos, debemos hacer la mea culpa; y ver esto de frente y como corresponde, porque tenemos posibilidades de salir. Invitando a la gente a que se meta y no meterse en política para acomodar amigos, para poner parientes, para resolver el destino económico de cada una de las personas; como lo hemos visto en muchos casos, como se han enriquecido en poco tiempo en la actividad pública. Debemos trabajar para salir de esto y debemos trabajar todos juntos, sin egoísmo, sin mentiras. Como me dijo alguna vez un Concejal, no te hagas problema por lo que decimos en los diarios, es la política. Y yo le respondí: te digo lo mismo acá y en el diario o en la radio. Debemos hablar en serio. Debemos hablar en serio, porque argentina enfrenta momentos muy difíciles; y de la única forma que se sale, es estando todos juntos. Si seguimos con este sentido, de que cada vez son menos lo que pagan, porque apretamos cada vez más; o el estado se queda sin estado, no va haber como salir de este atolladero, si no se le da lugar a la actividad de producción, comercial, agrícola, industrial, la que sea, y si no educamos. Me parece que son pilares fundamentales, los pilares que están en las cuatro banderas de ese cuadro. Tenemos que pensar qué hemos hecho. Tenemos que hacer una mea culpa. Porque es posible salir, todos juntos, pero hablando verdades, diciendo las cosas como son. No haciendo discursos para la tribuna, con grandes veleidades y después en la realidad no pasa nada; porque así han pasado, muchos años. Y entendemos, debemos entender que es una democracia que adolece. Pero es el momento de ponerle el pecho todos juntos para salir adelante; con trabajo, con sacrificio, diciendo la verdad, haciéndole honor a la palabra. Es necesario, es necesario. No se puede tener ideología en la economía. La economía es como la matemática, se suma o se resta. Sí se puede tener ideología con el resultado de la economía. Pero ahí, a ese lugar tenemos que ir; pero trabajando todos juntos y de verdad. Es necesario que hagamos una autocrítica, del lugar que nos tocó a cada uno, en el lugar que estuvimos. Como ciudadano, en la política, en el lugar que estuvimos. Porque esto solo se hace y se saca desde la política; pero haciendo autocrítica y sabiendo en qué nos equivocamos para mejorarlo, ¡del color que sea he!; es necesario. Es la única forma. La realidad se cambia trabajando. No hay otra forma de cambiar las cosas; hay que trabajar a destajo. Y hay que decir lo que se hace, convertir en acción la palabra. Y en Lobos, seguiremos trabajando como hasta ahora, de la misma manera; siendo coherentes con nuestras palabras, nuestras acciones. Y por lo tanto y en particular para este año dos mil veintiuno seguiremos:

- Realizando toda la obra pública que podamos financiar, la cual siempre será de calidad y al costo.
- Administrando en forma honesta, transparente y eficiente.
- Modernizando continuamente la gestión, para agilizar trámites y responder a las demandas actuales.
- Protegiendo a nuestros empleados, a través del diálogo, el acuerdo, los embates de la inflación, en busca de la justicia social y una mejor prestación de los servicios.

Yo quiero comentarles acá, no se si todos lo saben, pero aún, hoy, en este momento nosotros estamos con noventa y dos empleados menos en la planta municipal, porque son vulnerables por el Covid, con justa razón y así lo merecen. Pero también, a los vecinos, quiero que entiendan que, por ahí, hay calles que no se barren como corresponde o no con la velocidad que deberían. Eso, por ejemplo en barrido estamos con el treinta y ocho por ciento de los empleados, esto hay que decirlo, y así en todas las áreas. Pero muy a pesar de la pandemia y demás, hemos seguido trabajando de la mejor forma posible.

- Renovando el parque automotor y maquinarias, para tener un municipio que preste los servicios de manera eficiente.
- Estando cerca de cada vecino que tenga una necesidad, y rechazando enfáticamente el uso político de la ayuda social. Seguimos trabajando de la misma manera.

- Poniendo cuidado del ambiente como una política pública, manteniendo el equilibrio entre la salud, el medio ambiente propiamente dicho y la producción.
- Incluyendo a todos desde la cultura y el deporte.
- Y por sobre todas las cosas, garantizando la libertad de expresión.

Como ustedes saben educación, salud y seguridad dependen, en mayor medida, de la provincia; pero de cualquier forma trabajamos a destajo, apoyando y poniendo todo lo que podemos poner, y que todo lo que los vecinos nos brindan para seguir adelante con las obras. Los últimos años en educación, el trabajo que se hizo fue inmenso, más del cincuenta por ciento de los edificios con trabajos hechos para mejorar; que hacía años que no se hacían. Hace pocos días inauguramos el jardín maternal. Que como lo dije en ese lugar: yo agradezco a quién lo pensó, agradezco al que lo gestionó y agradezco a todos los que trabajaron para que eso esté ahí. Uno, solo es un eslabón en esta cadena; no es más que eso. Pero también ese eslabón está para controlar. Y cuando vimos que no se estaba haciendo las cosas eficientemente; porque con lo que se hace es con dinero de los vecinos, provincial, nacional o municipal, los impuestos digo, esto está hecho con erario municipal; cuando vimos que salía más caro de lo que correspondía, hicimos todas las acciones para... y un arduo trabajo de legales para derogar los contratos que había y hacerlo como corresponde. Y hoy está terminado. En salud hemos trabajado y seguiremos trabajando con las CAPS, para que esté en forma y con todos los empleados que en ellos trabajan. Y en seguridad, que ha sido un año también arduo y difícil. Entiendan ustedes que el sesenta y seis por ciento casi el setenta del gasto de seguridad del municipio de Lobos, lo aporta el municipio de Lobos; valga la redundancia. Pero me parece que es una inversión justa, necesaria, y sobre todo para los tiempos que vienen. Recordemos el esfuerzo por la democracia y los errores cometidos; como dije hace un momento, hagamos la mea culpa; pensemos en qué nos equivocamos como ciudadanos, como políticos, como objetivo de sociedad que queremos. Y en la medida que sepamos en qué fallamos, vamos a salir más rápido de este atolladero; y vamos a salir solo y desde la política, no hay otra forma. Sumémonos todos, los que estamos en política, los que aún no lo han hecho, para dar vuelta esta página y enderezar el rumbo. Es un momento crítico del que podemos aprender y superarnos. Seamos parte de nuestra historia. Rindamos homenaje a quienes hicieron que las ideas se transformaran en realidades indiscutibles. Trabajando juntos, comprometidos con los verdaderos valores, podremos construir un país para todos. Un agradecimiento muy especial a todos los ciudadanos de Lobos, que este año con pandemia, fue un año difícil, pero se han comportado de forma increíble, bajo todos los aspectos. Un agradecimiento muy especial a este Concejo Deliberante, que más allá de las diferencias, hemos sacado todo lo que era bueno para Lobos y salo en tiempo y forma. Desde ya, muchísimas gracias. Y con estas palabras dejo inaugurado el Período de Sesiones Legislativas Ordinarias de este Honorable Concejo Deliberante para este año 2021.-

– Aplausos –

PRESIDENTE RUSSO: Gracias Intendente. Bueno, habiendo cumplido con la Ley Orgánica de las Municipalidades y no habiendo más temas para tratar, siendo las veinte horas y cuarenta y un minutos, damos por finalizada esta Sesión. Invito al Concejel Luna y a la Concejel Morandi a arriar el Pabellón Nacional y Provincial respectivamente.-----

Así lo hacen los mencionados.-

PRESIDENTE RUSSO: Buenas noches y gracias.-